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香港賽馬歷史悠久。1980年代中英就香港前途問題
進行談判，當時鄧小平保證香港在1997年後仍然「馬
照跑」。直至今日，賽馬仍是廣受市民歡迎的活動之
一。以人均值計算，香港擁有世上最多的馬迷，投注
額亦名列前茅。每逢賽馬日，投注站外人流暢旺，食
肆內、交通工具上，不少人專注鑽研馬報「貼士」，
一心追尋發達夢。賽馬已經成為香港人生活方式不可
或缺一部分。

普羅大眾以「跑馬仔」形容特首選舉
要引證賽馬成為港人生活文化，普羅大眾以「跑馬

仔」形容特首普選是一例：「開閘」的本義是賽馬開
始，用於政改即是說普選能夠實現；「落閘」的本義
是停止賽馬，用於政改即是說普選落空；「入閘」本
義是參賽馬匹進入閘口，用於特首普選即是指參選人

在取得一定資格後參與競爭成為候選人；「出閘」的
本義是賽馬起跑，用於形容特首普選即是指候選人取
得提名委員會委員過半數支持後進入普選競爭階段。
「馬房論」則是賽馬文化的引申，諷喻政治上拉幫結
夥，親疏有別，是非不分，只要埋了堆，就要事事明
益「自己友」。

形象比喻說明人大決定的意義
張曉明用人大決定是「開閘」來比喻放開普選，十

分貼切，形象生動地說明了人大決定的意義。正如張
曉明指出，人大決定進一步敲定了香港2017年可以實
行行政長官普選的時間表，它意味着在香港回歸祖國
20周年的時候，普選這一在港英管治香港的一百多年
時間裡難以想像的願景就可望變成現實；意味在香
港基本法裡用「最終達至」一詞描述的不確定的時間

概念，可望定格在一個明確的時間節點上，也就是在
保持香港資本主義制度「50年不變」的中期還不到的
時候，香港市民就可以一人一票選特首。

反對派負面標籤不過是「馬房論」
人大決定規定，行政長官候選人必須取得提名委員

會委員過半數支持。反對派對「過半數」採取負面標
籤的方法：標籤「過半數」是「高門檻篩選方案」，
是「落閘方案」。

張曉明揭開反對派對「過半數」的負面標籤，指出
「這個規定有一個好處，就是促使參選人在提名委員
會中設法爭取各階層、各界別委員的認可和支持，而
不能僅僅靠某個政團或政治派別的支持就能『出
閘』。實際上這個競選過程也是提名委員會委員的選
擇與民意互動的過程，參選人也要面向全體港人宣講
其政綱和理念，展示其能力和魅力，民意也會倒過來
影響委員的提名取向。這怎麼能說就一定不合理呢？
相反，如果把提名門檻的設定與『自己友』掛鈎，一
定要確保某個特定的政團或持某種政治立場的人『出
閘』，那才是『馬房論』的選舉版，才是真正的不合
理限制」。

事實上，「過半數」是基本法有關機構提名規定的
要求，「過半數」對建制派與反對派一視同仁，不存
在對誰「落閘」的問題。無論是建制派還是反對派的

參選人，都必須得到提名委
員會「過半數」委員的支
持，才能「出閘」成為特首
候選人，這既體現少數服從多數的基本民主原則，也
體現公平公正的基本原則。

反對派若否決方案就是對普選「落閘」
反對派立法會議員早前聯署，揚言將在立法會否決

特區政府根據人大決定提交的普選方案。聯署攻擊人
大「剝奪」港人選擇權利，攻擊支持人大的建制派都
是「令香港民主步伐停滯不前的歷史罪人」云云。反
對派顛倒黑白、混淆視聽，撒了彌天大謊而不臉紅，
令人不齒。

誰為普選「開閘」？誰對普選「落閘」？張曉明用
形象的語言戳穿了反對派的彌天大謊，指出全國人大
常委會決定不是「落閘」，而是「開閘」放開普選。
的確，特區政府根據人大決定制定的特首普選方案如
果在立法會通過，將使500多萬香港合資格選民第一次
行使一人一票直接選舉行政長官的權利，將是香港民
主發展的歷史性飛躍，也是為立法會全部議員實現普
選創造條件。相反，反對派議員若在立法會綑綁否決
政府提交的方案，就是對普選「落閘」，令中央、特
區政府和社會各界為香港普選所付出的努力和心血付
諸東流，反對派將成為香港扼殺普選的歷史罪人。

誰為普選「開閘」？誰對普選「落閘」？
中聯辦主任張曉明形象地指出，全國人大常委會對行政長官普選辦法的基本框架和核心要

素作出規定，不是「落閘」，而是「開閘」放開普選。張曉明又指出，如果把提名門檻的設

定與「自己友」掛鈎，一定要確保某個特定的政團或持某種政治立場的人「出閘」，那才是

「馬房論」的選舉版，才是真正的不合理限制。張曉明用了香港人熟悉的「開閘」、「落

閘」、「出閘」、「馬房論」和「自己友」等港式詞語，形象生動地說明了人大決定的意

義、提名門檻的公平性，並揭示了究竟是誰為普選「開閘」、誰對普選「落閘」。

強調熱線旨在阻學生參與違法行動
香港文匯報訊（記者 連

嘉妮）反對派策動校園罷課
行動，聲稱要爭取所謂的
「真普選」。內地官媒《環
球時報》昨日發表的社評指
出，香港激進民主派實際上
是罷課的「幕後力量」，認
為學生被此等人領導是香港
青年人的悲劇。文章批評，
激進反對派正尋找既達到亂
港目的、又能逃避法律制裁
的兩全之策。作為國際大都
會的香港，一旦出現罷課，
將成為東亞目前唯一存在
「持續性抗議活動」的大都
會，進一步損害香港作為亞
洲「金融中心」的形象。
包括大學生組織「學聯」

以及另一學生組織「學民思
潮」，分別鼓吹大學及中學
生參加罷課活動及支持「佔
中」，《環球時報》的社評
認為，絕大部分中學生均不
屬成年人，這種鼓動未成年
人參加政治活動的做法尤其
令香港主流社會反感。

罷課製政治觸動力極微
文章又指出，有關罷課活
動在香港的學校裡也有不少
反對聲音，意味這不算是香
港學生的集體行動，而只是
部分人的激進行為。這些認
同度不足，而且得不到社會
廣泛支持的行動相信難以對
社會產生影響，何況人大已
通過政改決定，少數激進學
生罷課所能製造的政治觸動
力微乎其微。
對於學生策動大規模涉及

政治的活動，文章表示，香
港激進反對派顯然是學生罷
課的「幕後力量」，形容這
策略正如在戰爭時期，壞人
會押婦女和老幼走在前頭為
他們擋子彈，而激進反對派
正利用社會對學生的寬容來

突破法治的紅線，打開以非法方式同中央
對抗的局面。
文章認為，學運都是被成人力量集團
「領導」的。香港主張「佔中」的力量
表現出政治上的明顯極端，香港的學生
如果被他們領導，將是香港青年人的悲
劇。

「持續性抗議活動」損港形象
文章指出，擔心激進反對派正尋找既
達到亂港目的、又能逃避法律制裁的兩
全之策。作為國際大都會的香港，一旦
出現罷課，將成為東亞目前唯一存在
「持續性抗議活動」的大都會，進一步
損害香港作為亞洲「金融中心」的形
象，增加世人對香港是「動盪地區」的
印象。
文章建議，社會應向學生解釋清楚，
合法表達政見與非法滋事的界線，而且
要提醒捲入非法活動的學生需要承擔相
應的法律責任。
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）「保普選反佔中」大聯
盟設立熱線，了解反對派在中學內煽動學生罷課的情
況。大聯盟執委、教聯會會長黃均瑜昨日批評反對派的
宣傳手法與黑社會教唆犯法一樣，罷課最終會引領學生
犯罪。他表示，熱線是保障家長知情權，讓家長知道學
校內的罷課情況。

先哄無事 一波又一波墮深淵
大聯盟執委、教聯會會長黃均瑜昨日於一個電台節目
中表示，反對派鼓動學生罷課只是第一步，最終引領學
生走向犯罪，批評反對派宣傳罷課的手法，與黑社會分

子教唆青少年犯法完全一樣：「我看到很多引誘學生犯
法的犯罪分子，採用的手法和現在（宣傳罷課）的手法
是有些類近，譬如說『沒有事的，不會被捕的』……如
果有下一步，帶他一波又一波走往犯法邊緣，這與黑社
會沒有分別。」他之後補充指，罷課組織者已經表明，
如果達不到訴求，就會發起一波又一波更激烈的行為，
就如黑社會分子先哄年輕人「打吓波」、「食吓嘢」，
之後逐步墮入法網。
對於罷課者提出全國人大常委會撤回政改決定等要

求，黃均瑜認為這些要求沒有可能達到，「莫說是罷課
一周，罷課一年也達不到」，又要求所有鼓吹罷課或將

政治爭拗引入學校的人，要保證學生不會犯法、不會令
學生身體受危害及不會影響正常學習。

設立熱線 讓家長有知情權
黃均瑜表示，設立熱線是希望讓家長知道學校內發生的

事，指如果有一名學生參與罷課，家長可能擔心有人在動
員游說其他同學參與：「子女未問過家長，但有沒有可能
正被人游說、正考慮呢？從家長角度來看，我理解家長要
有知情權。」他承認教育界對熱線有憂慮，明白大部分學
校希望自行處理罷課，呼籲各方要慎用熱線。
他希望致電熱線者提供詳盡資料，包括校名及學生就

讀班級和姓名，大聯盟會致電學校核實有關資料，並通
知學校調查。對於熱線被質疑可能侵犯學生私隱，他說
大聯盟的律師團隊會確保每一步都符合法律，大聯盟亦
願意承擔一切法律後果。

宣傳罷課手法 似黑幫教唆犯法

──人大常委會決定系列解讀之七

香港文匯報訊 （記者 李自明、 陳庭佳）反

對派眼見「佔中」不得民心，又煽動學界罷課抗

爭，企圖脅迫中央及特區政府於政改框架退讓。

對此，「保普選 反佔中」大聯盟決定設立報料

熱線，收集煽動學生罷課或「佔中」的舉報，卻

被歪曲成「收集及公布學生名單資料」。大聯盟

昨日譴責有關報道全屬杜撰誤導，並保留法律追

究權利，同時強調設立罷課「情報提供熱線」旨

在避免和阻止中學生參與違法行動，對於情報涉

及的個人資料將嚴守秘密。大聯盟發言人吳秋北

昨日透露，熱線不斷接獲「惡搞電話」阻礙公眾

報料，呼籲公眾使用傳真或電郵等渠道報料。

「陽光政策」讓師生家長社區預警
大聯盟昨日發出公開聲明，重申罷課「情報提供熱線」
的運作。大聯盟強調，他們將對情報提供者及涉及的個人
資料嚴守秘密：如熱線收穫兩個或以上獨立，就某校的行
動提供資料，大聯盟將會立即知會該校校長、家教會、教
育局，並考慮根據「陽光政策」公開資料，而資料不包含
任何姓名、班級、參加人數，其目的是讓該校師生家長及
社區有所預警。
大聯盟強調，發起罷課「情報提供熱線」，目的只有一
個：就是與社會廣大教育持份者，避免和阻止中學生參與違
法犯規行動。大聯盟並根據過去一天多的熱線回應，決定將
所獲提供資料分為「三層」處理：
第一、若屬個別學生自行參與罷課，不予以處理，亦相
信校方可以內部處理；
第二、有理由相信是經由組織並估計有規模的罷課行
動，會就情況不涉學生資料知會校方、家教會、教育局；
第三、如罷課行為得到校方或校長呼籲和推動，將必然
會公布該學校名字。

大聯盟籲未成年青年守法
大聯盟批評，「中學政改關注組」向外界公布所謂的
「罷課前哨」，其中未經核實，就列出40間中學名稱，藉
此為自己鼓吹的罷課造勢，屬於真正的施加「政治壓
力」，「公開向中學生鼓吹犯法違規，無視校規法紀。大
聯盟只是呼籲未成年青年守法依規，當天就遭受網絡和電
話搗亂襲擊，誰才是『白色恐怖』，社會應自有公論，不
容隨便亂扣帽子。」
大聯盟直言：「鼓吹罷課，對未成年中學生而言，並非
只是缺席幾十堂課般簡單，而是意味香港難道已經進入
了一個中學生也『犯規無罪，造反有理』的時代？」

吳秋北：發現違法行為才公開資料
吳秋北昨日接受電台訪問時強調，「佔中罷課舉報熱

線」只用作資料收集，當發現有違法行為才會公開資料，
並會把資料交給教育局和家教會，由他們決定如何處理，
並重申，大聯盟不打算公開學生姓名與班別，因此不存在
侵犯私隱問題。
他直言，大聯盟不希望學生成為磨心或淪為政治工具，

「大聯盟不會指責同學參加罷課或『佔中』，也不會取代
學校的工作。因此，不存在『火上加油』。大聯盟只是希
望做好預防工作，事前也有諮詢業界。再者，現在發動罷
課的人，並非真正想討論政改。」
吳秋北又批評，自大聯盟公布熱線後，不斷收獲很多
「惡搞電話」，包括沒有提供真實姓名，或提供的學校根
本不存在，試圖阻礙公眾報料，「這些電話先以人手不停
打來，後來使用程式不斷致電攻擊，他們阻礙公眾報料，
說明他們非常害怕公眾關注罷課，由於熱線有錄音，大聯

盟會視乎情況交警方處理。」並呼籲公眾使用傳真或電郵
等渠道報料。
大聯盟執委陳勇則於另一個電台節目中表示，自己也是

家長，家長會擔心子女罷課後是留在學校，或是在校外作
出違法行為，要尊重家長對罷課的擔憂。他又說，中學生
未成年，參加學校旅行、活動都要家長簽名，如罷課降低
底線至毋須家長同意，相信大部分家長不會贊成。

陳勇批以未成年者當「爛頭卒」
他又批評罷課是違規，反對以未成年人士充當「爛頭
卒」，不想推崇一種「造反有理」的思想。他要求教協澄清
是否鼓勵學生毋須家長及學校同意就罷課，又質疑「中學生
聯校政改關注組」將參與者就讀學校的名稱於網上公開，但
就反對大聯盟公開校名。

◀吳秋北(右二)昨日接受電台訪
問時強調，「佔中罷課舉報熱
線」只用作資料收集，當發現
有違法行為才會公開資料。

▲「保普選 反佔中」大聯盟強調，設立
罷課「情報提供熱線」旨在避免和阻止中
學生參與違法行動，對於情報涉及的個人
資料將嚴守秘密。 資料圖片


